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证券代码：002750                               证券简称：龙津药业 

昆明龙津药业股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2016-006 

投资者关系活动

类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

■现场参观 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

中国银河证券股份有限公司 岳鹏 研究员 

中国银河证券股份有限公司 霍辰伊 研究员 

兴业经济研究咨询股份有限公司 王先爽 助理分析师 

上海东方证券创新投资有限公司 王菡 研究员 

上海东方证券创新投资有限公司 毕海委 研究员 

北京神农投资管理股份有限公司 殷南秋 研究员 

中国民生信托有限公司 景莹 高级研究经理 

上海尚近投资管理合伙企业(有限合伙） 万朋杰 研究总监 

北京市星石投资管理有限公司 夏国强 研究员 

上海南土资产管理有限公司 许智涵 研究员 

兴业证券股份有限公司   刘煜 研究员 

上海与贡投资管理中心（有限合伙） 任劲 投资总监 

西藏合众易晟投资管理有限责任公司 邓睿 研究部经理 

齐鲁证券（上海）资产管理有限公司 张素豪 研究员 

时间 2016 年 12 月 07 日 15 时—17 时 

地点 本公司 

接待人员姓名 董事会秘书 李亚鹤 

证券投资部 龙永 胡亦星合 李俨桥 宁博 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、现场参观 

董事会秘书引领来访者参观公司 GMP 生产线、公司展
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厅，观看公司宣传片，介绍公司基本情况、生产线设计优势和

生产流程。 

二、交流互动 

1、目前公司产品注射用灯盏花素市场占有率是多少？市场

前景如何？ 

灯盏花系列制剂仅占心脑血管中成药市场份额大约

1.99%，医院覆盖率也才 15%~20%，未来增长空间很大，但增

速放缓，整个灯盏花制剂市场规模在缩小，灯盏花制剂终端市

场规模约 25 亿元。 

2、目前药品招标进度如何？对价格有何影响？ 

现在全国有只有很少省份完成招标并公布中标结果，主

要销售省份公司已经中标。注射用灯盏花素已公布中标价格

有所下降。注射用灯盏花素的安全性、有效性已经得到验证，

销售价格也在合理区间，我们会通过加大市场推广力度，做细

终端市场来抵消降价带来的影响。2016 年是招标大年，2017

年招标工作将告一段落，等到政策实际落地后，经销商将会加

大力度推动市场工作。 

3、公司的灯盏花素产品与生物谷、恒生的有什么区别？与

三七、银杏、丹参类有何区别？ 

生物谷主要做的是水针，与公司的产品组份不一样，是多

组份药物，而龙津与恒生的则是单一成份。生物谷灯盏花系列

剂型多样，恒生其他品种多、批文多，龙津专注于灯盏花冻干

粉。 

公司做了一些验证工作，总的来说主要的心脑血管类中

药注射剂都有效，在疗效上没有明显差异。注射用灯盏花素用

药价格更低、安全窗口更大。 

4、注射用灯盏花素未来还有哪些市场机会？ 

公司始终认为，产品的安全、有效是立足于市场的基本要

素，安全、有效也是未来药品监管的重点。公司于 2013 年启
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动了龙津注射用灯盏花素的安全性评价工作，现已完成 3 万

例临床样本整理，预计明年 6 月可以完成初步工作。 

5、注射用灯盏花素有可能从医保目录调出吗？ 

注射用灯盏花素现在属于医保乙类品种，存在被调出的

风险，但我们对公司的产品有信心。 

6、在研品种近期是否带来收益？品种培育方面有哪些准

备？产品多元化方面有哪些规划？ 

公司研发立项的品种都在临床前阶段，短期不会带来收

益。研发中的品种包括 352、902 等进展较快的抗肿瘤、心脑

血管类 1.1 类药品，也包括中科龙津储备的 2 个小分子多肽蛋

白 1.1 类新药，后者目标适应症为胰腺癌、脑卒中。公司围绕

产品多元化做了一些工作，包括解读灯盏花基因测序，提高灯

盏花植株的有效成分含量，已与云南农业大学形成实验室成

果。研发中心也在对灯盏花素进行二次开发，通过试验新剂型

等方式提高口服用药途径的生物利用率，解决了这个问题，才

能谈得上产品的多元化开发。 

公司批文有十余个，目前计划恢复生产的是注射用降纤

酶，该药品用于抗凝血，主要应用于急性心梗、脑卒中等临床

急救，与东菱克栓酶成份一致，只是蛇毒来源不同。国内有注

射用降纤酶生产批件的厂家超过 60 家，价格较低，现在国内

整个市场容量每年大约 6~8 亿元。公司计划通过工艺、质量

的提升，以提升其安全性、有效性，争取政策支持。现在公司

已经做完 3 批次中试，送外部检验机构检验合格后，即可向

药监部门申请恢复生产，预计明年 6 月底之前可以恢复生产。 

公司未来会以药品生产为主，心脑血管、抗癌、糖尿病用

药是重点关注方向，并有意在 OTC 大健康、慢病管理、可穿

戴设备、精准医疗等领域寻找机会，部分细分领域已有布局，

在年报中会做具体介绍。拟并购企业要有主业协同效应，不会

为了规模而并购。 



 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

 

  

 

 7、请介绍公司营销策略和销售团队情况？

目前公司销售模式是代理商与精细化营销相结合，在山

东、河南、云南等基药省份以精细化营销为主，基药省份销售

额占比约 30%。每个省区有一位市场经理，配备 1~2 名学术

专员，人员收入与销售业绩、考核标准挂钩，公司还将借鉴优

秀公司做法扩大营销队伍。一周前公司召开了年度销售会，明

年推广重点将面向基层医院，相信数量积累到一定程度销量

会有明显提升。

 8、公司为何转让子公司北京科创全部股权？

正如公告所说，鉴于北京科创与公司目前主营业务关联

度不高，根据公司发展战略和投资规划，公司转让北京科创股

权，将公司研发重心转向母公司。北京科创规模较小，现在食

药监局对临床试验公司提出了更高的要求，北京科创需要大

面积升级改造才能适应市场要求，对公司来说投入太高。

 9、“两票制”的执行对公司有何影响？

按照国家要求，“两票制”在部分省份或城市开始试点工

作，公司按照相关规定执行。“两票制”执行后，公司相应增

加了财务人员，销售费用、管理成本、税项都有所增加，但是

随着销量增加，对净利润影响较小。

 10、 请介绍立兴实业及“创立系”的投资情况。

目前创立集团和主要持股企业对外投资主要是医药产

业，包括大理药业、盘龙云海、三七科技、威门药业等，以及

地产、投资基金等领域。

 11、 惠鑫盛减持是否完成？

惠鑫盛此前已经披露了减持计划，目前还没有减持，股东

主要是考虑避免误导市场，股东对龙津的发展充满信心。

附件清单（如有） 注射用灯盏花素宣传彩页

发布日期 2016 年 12 月 9 日
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